
Это проблема требует внимания!

В Славутиче насчитывается 12 тысяч 400 человек, пострадавших от Чернобыльской 
катастрофы. По информации Надежды Антиповой, заместителя начальника УТСЗН, на 
бесплатные лекарства для амбулаторного лечения из этого числа жителей в месяц 
выделяется 73 800 гривен, что в год составляет 885 600 гривен. Как рождается эта 
сумма?

Согласно Закону Украины «О 
статусе и социальной защите 
граждан, которые пострадали 
вследствии Чернобыльской ката
строфы» и постановлению №1303 
Кабинета Министров «Об упоря
дочение бесплатного и льготного 
отпуска лечебных средств по 
рецептам врачей в случае амбула
торного лечения отдельных групп 
населения и по определенным 
категориям заболеваний» от 17 
августа 1998 года, денежные 
средства поступают в областные 
бюджеты, а в случае Славутича -  
непосредственно в городской 
бюджет. Объем финансовых

поступлений рассчитывает 
Министерство финансов Украины, 
исходя из контингента льготных 
категорий пострадавшего населе
ния Украины, нормативов финан
сового обеспечения и финансо
вых ресурсов государства. 
Данные о льготных категориях 
представляет УТСЗН. Из местного 
бюджета деньги поступают в 
УТСЗН. На основании решения 
исполкома составляется договор 
между управлением и аптекой, а 
так как средства выделяются из 
Государственного бюджета, то 
приоритет в выборе аптеки предо
ставляется аптеке № 4 государ

ственной акционерной компании 
(ГАК) «Ліки України» -  она един
ственная в городе имеет специ
альное разрешение на реализа
цию психотропных препаратов.

Обеспечение лекарствами по 
бесплатным рецептам, согласно 
вышесказанному, еще проще. 
Доктор соответственно заболева
нию выписывает больному рецепт 
стоимостью до 500 грн, а если 
стоимость лекарств дороже, то 
специальная комиссия СМСЧ-5 
составляет протокол для выдачи 
рецепта. Затем пациент идет в 
аптеку и получает необходимое 
лекарство. Все относительно

понятно. Находишь свою болезнь 
в перечне заболеваний и выясня
ешь, опять же согласно тому же 
постановлению №1303 от 17 авгу
ста 1998 года, попал ты в пере
чень отдельных групп людей или 
нет и идешь в поликлинику к врачу, 
а потом в аптеку.

И все же периодически в испол
ком поступают письма, в которых 
ветераны ЧАЭС, пенсионеры 
жалуются на невозможность полу
чить необходимое лекарство. Эта 
проблема требует особого внима
ния, поскольку она связана со 
здоровьем и жизнедеятельностью 
людей, которые пострадали 
вследствие Чернобыльской ката
строфы или являются ликвидато
рами последствий аварии, вете
ранами ЧАЭС.

На заседании исполкома было 
принято решение №95 по вопросу 
«О контроле за обеспечением бес
платными лекарствами постра
д а в ш и х  в с л ед с т в и е
Чернобыльской аварии» от 
15.02.2012 года, в котором есть 
решение о создании постоянно 
действующей экспертной комис
сии для анализа и контроля обе
спечения бесплатными лекарства
ми пострадавших вследствие 
Чернобыльской катастрофы. В 
состав экспертной комиссии вош
ли: председатель -  Людмила 
Вольская, член общественного 
совета; заместитель -Владимир 
Кулиш, заместитель начальника по 
поликлинической работе ГП 
«СМСЧ-5»; секретарь комиссии -  
Лидия Леоне, секретарь город
ского совета; члены комиссии: 
Наталия Прядко, начальник 
УТСЗН; Надежда Антипова, депу
тат городского совета, начальник 
отдела защиты населения от 
последствий Чернобыльской ката
строфы; Александр Пантеев, член 
Общественного совета при испол
коме; Леонид Мишогло, заведую
щий педиатрической поликлини
кой МСЧ-5; Сергей Сергиенко,

врач-хирург МСЧ-5; Любовь 
Семака, заведующая терапевти
ческим отделением МСЧ-5; 
Наталия Щулепникова, член орга
низации «Союз Чернобыль 
Украины»; Елена Рафалович, 
директор аптеки №4 ГАК «Ліки 
України».

В полномочия экспертной 
комиссии входит проверка пра
вильность оформления рецептов, 
наличие объективных записей в 
первичной медицинской докумен
тации, недопущение фактов 
дублирования рецептов разными 
докторами, сделать невозможным 
виписку льготных рецептов для 
стационарного лечения, каждый 
месяц получать информацию о 
выдаче лекарств по бесплатным 
рецептам пострадавшим от 
Чернобыльской катастрофы.

Директор аптеки №4 Елена 
Рафалович проинформировала 
корреспондента редакции о том, 
что в этом году сумма финансиро
вания выросла до 74 208 гривен:

-  Для повышения контроля за 
отпуском льготных и бесплатных 
лекарств было предложено 
использовать персональные элек
тронные карточки. В аптеке уже 
побывал представитель Центра 
межпроектной координации и 
финансово-информационных 
систем Юрий Марченко, который 
ознакомился с порядком отпуска 
медикаментов, возможностью 
внедрения персональных элек
тронных карт. Совместно с обще
ственными организациями и 
представителями МСЧ-5 провели 
контроль отпуска медикаментов 
по льготным рецептам, заключили 
договор с управлением труда и 
социальной защиты. Ежемесячно 
мы информируем управление о 
количестве и цене реализованных 
медикаментов по бесплатным 
рецептам, а последнее компенси
рует нам материальные затраты.

Вадим ИВКИН


